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Os ônibus elétricos começaram a serem testados no Eixo Anhanguera, em Goiânia. O ônibus está rodando sem passageiros para análise de 
desempenho em subidas, descidas e nas passagens pelas plataformas e terminais. Mais cinco ônibus chegarão na capital até julho. Após 15 dias 

operando vazio e com resultados satisfatórios, os veículos ficam liberados para receber passageiros, sendo que cada um tem capacidade para 
transportar 181 pessoas. Também estão em andamento diversas adequações na estrutura do corredor ao longo do itinerário.  p2
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Preocupada com o 
crescente número de 
casos de dengue em 

Goiânia, a Prefeitura tem in-
tensificado as ações de con-
trole do mosquito Aedes ae-
gypti e investido na melhoria 
e ampliação da assistência à 
população. Uma das novas 
iniciativas foi a aquisição do 
teste rápido de dengue IgG, 
IgM e antígeno NS1.

O novo teste, adquiri-
do por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), 
é capaz de detectar qualita-
tivamente os anticorpos de 
classe IgG e IgM, além do antí-
geno NS1 do vírus da dengue. 
Ou seja, com o resultado, que 
sai em 15 minutos, é possível 
avaliar se a pessoa está infec-
tada no momento e se possui 
anticorpos para a doença. 
O teste é feito por meio de 
uma coleta de sangue.

“Esse novo teste é um 
grande reforço que a Prefei-
tura de Goiânia implementa 
na identificação do diagnós-
tico precoce da dengue e 
também no manejo e trata-

mento corretos do paciente. 
Pois, quanto mais cedo o 
diagnóstico for feito, mais 
chances o paciente tem de 
não desenvolver complica-
ções”, destaca o titular da 
SMS, Wilson Pollara.

Ele também esclarece so-
bre quem pode ser submeti-
do ao teste. “Conforme proto-
colo, o teste é indicado para 
aquele paciente que apresen-
ta pelo menos três sintomas 

da dengue, sendo que um 
deles tem que ser a febre por-
que é um dos principais sinto-
mas da enfermidade”, diz.

Inicialmente, a Prefeitura 
adquiriu 12 mil testes que 
já estão sendo usados nas 
unidades de urgência e 
emergência. Após capaci-
tação dos profissionais, as 
Unidades de Saúde da Fa-
mília (USFs) e os Centros de 
Saúde (CSs), também pas-

sam a utilizar o teste a partir 
da próxima segunda-feira 
(18/3). Unidades já vinham 
realizando o teste rápido para 
dengue NS1 e agora passam 
a fazer o mais completo.

NS1, IGM E IGG?
A NS1 é uma proteína do 

vírus da dengue que está 
presente em altas concen-
trações no sangue de pes-
soas portadoras da doença, 

desde o início da infecção e 
pode ser detectada a partir 
do 1º a 2º dias de sintomas. 
Por diminuir com o passar 
do tempo, a partir do 6º dia 
de sintomas os níveis de 
antígeno NS1 podem ser 
muito baixos para serem 
detectados pelo exame.

Na dengue, o anticorpo 
IgM é produzido de cinco 
a seis dias após o início da 
infecção, podendo perma-
necer positivo até 30 a 90 
dias após a cura da doen-
ça. Os anticorpos IgG são 
produzidos mais tardia-
mente quando o corpo já 
esteve em contato com o 
vírus por algum tempo e 
são indicadores de doença 
não-aguda. Na dengue, eles 
começam a ser produzidos 
entre o 7º e o 10º dias.

SINTOMAS
Segundo o Ministério da 

Saúde (MS), os principais sin-
tomas são: febre de 38º ou 
mais; dor no corpo e atrás dos 
olhos; mal-estar; falta de ape-
tite; dor de cabeça e manchas 
vermelhas no corpo.

Os ônibus elétricos co-
meçaram a serem testados 
no Eixo Anhanguera, em 
Goiânia. O ônibus está ro-
dando sem passageiros 
para análise de desempe-
nho em subidas, descidas 
e nas passagens pelas pla-
taformas e terminais. Mais 
cinco ônibus chegarão na 
capital até julho. Após 15 
dias operando vazio e com 
resultados satisfatórios, os 
veículos ficam liberados 
para receber passageiros, 
sendo que cada um tem ca-
pacidade para transportar 
181 pessoas. Também estão 
em andamento diversas ade-
quações na estrutura do cor-
redor ao longo do itinerário.

De acordo com o subse-
cretário de Políticas para Ci-
dades e Transporte SGG, Mi-
guel Angelo Pricinote, essa 
fase é de praxe e permite a 
avaliação da resposta do su-
peraticulado em diferentes 

inclinações de terreno. “Tam-
bém vamos observar as dife-
renças entre as portas e pla-
taformas das estações e dos 
terminais do Eixo para as-
segurar os padrões de aces-
sibilidade e segurança aos 

passageiros”, complementa. 
Com o investimento de 

R$4,3 milhões, o modelo 
Super Padron possui com-
primento de 23 metros e é 
o maior ônibus elétrico do 
mundo, com autonomia de 
200 quilômetros. O veícu-
lo também é climatizado, 
com ar-condicionado e rede 
wi-fi. A eletrificação é um 
dos pontos contemplados 
no Projeto Nova Rede Me-
tropolitana de Transporte 
Coletivo (Nova RMTC), que 
também inclui a revitaliza-
ção dos 6 terminais e 19 es-
tações do Eixo Anhanguera, 
além da construção e refor-
ma de pontos de parada e 
da instalação de câmeras.

Para o secretário-geral de 
Governo, Adriano da Rocha 

Lima, esses investimentos 
que totalizam R$1,6 bilhão 
só são possíveis graças ao 
modelo de gestão adotado 
no transporte coletivo, que 
conta com subsídio mantido 
pelo Governo de Goiás em 
parceria com prefeituras. “Até 
o início de 2026, os usuários 
do transporte terão uma série 
de melhorias, que abrangem 
totalmente a infraestrutura e a 
renovação da frota, com ofer-
ta de um serviço mais digno, 
seguro e de qualidade”, diz. 

 Assim como o Eixo 
Anhanguera, o BRT Norte-
-Sul e linhas alimentadoras 
vão receber veículos elétri-
cos, em um total de 200 ôni-
bus, o que significará a reno-
vação total da frota utilizada 
na grande Goiânia.

Reprodução

Uma empresa de em-
preendimentos se prepara 
para construir o primeiro 
heliponto de carros voado-
res, em Goiânia. O local será 
construído no complexo 
imobiliário Cidade Opus, na 
esquina das Avenidas 85 e 
Mutirão. Obras está programa 
para ser entregue em 2026.

A criação do heliponto 
se dá ao início da constru-
ção da primeira fábrica de 
montagem da aeronave elé-
trica de decolagem e pouso 
vertical eVTOL. A construção 
será realizada pela Embraer, 
junto à sua subsidiária Eve 
Air Mobility, em Taubaté.

A Opus informou que 
um heliponto comum não é 
certificado para pousos de 
eVTOLs, mas que o heliponto 
do Cidade Opus foi projetado 
com as especificidades ne-
cessárias para obter a certifi-
cação de pousos da empresa.

CARRO VOADOR
Apesar do termo ‘carro 

voador’ ter se populariza-
do, o veículo criado pela 
eVTOLS são parecidos com 
helicópteros e podem al-
cançar até 100 quilômetros, 
com assas fixas e rotores.

Os veículos não seguirão 
o modelo de veículos parti-
culares. As aeronaves farão 
parte de um sistema de apli-
cativo eletrônico de transpor-
te e empresas de táxi aéreo, 
com promessa de reduzir 
viagens intraurbanas de uma 
hora para 15 minutos.

A principal diferença entre 
o veículo e um helicóptero é 
o uso de eletricidade ao invés 
de combustível de aviação.

Ônibus elétricos começam a ser testados no Eixo AnhangueraÔnibus elétricos começam a ser testados no Eixo Anhanguera
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Termina no próximo dia 5 
de abril o período estabeleci-
do pela Justiça Eleitoral para 
que vereadores que queiram 
disputar a reeleição ou que 
pretendem concorrer ao car-
go de prefeito desfiliem-se do 
partido de origem sem risco 
de perderem seus mandatos. 
Já no dia seguinte, 6 de abril, 
expira o prazo para aqueles 
que vão se candidatar em 
2024, portanto, seis meses 
antes da eleição, estejam filia-
dos em alguma legenda.

Estas datas alcançam no-
mes como o do ex-prefeito 
de Trindade, Jânio Darrot, 
possível pré-candidato da 
base aliada ao governo es-
tadual na disputa pela Pre-
feitura de Goiânia. Ele deve 
trocar o MDB pelo União 
Brasil. O vice-prefeito de 
Anápolis, Márcio Cândido, 
sairá do PSD, sigla que, na-
quela cidade, está se apro-

ximando do PT -; e, com 
perfil mais ligado à direita, 
certamente assinará ficha 
de filiação no PL ou no Re-
publicanos – este presidido 
em Goiás pelo prefeito ana-
polino Roberto Naves.

Até o início de abril tam-
bém o prefeito de Apare-
cida, Vilmar Mariano, deve 
bater o martelo sobre sua 
permanência no MDB. O 
ainda emedebista garante 
que disputará a reeleição 
pela sigla. Mas com sérias di-
ficuldades de obter o apoio 
do seu antecessor, Gustavo 
Mendanha, há quem aposte 
que ele iria para o PRD, PT 
ou Republicanos a fim de 
viabilizar sua candidatura.

Também no dia 6 próximo, 
os interessados em partici-
par das eleições municipais 
de 2024 devem estar com 
domicílio eleitoral devi-
damente registrado nas 
cidades que desejam con-
correr. Quem está atento a 
esta data é o casal Gustavo, 
Mayara Mendanha. O ex-
-prefeito de Aparecida e a 
ex-primeira-dama podem 
transferir o domicílio para 
Goiânia caso vislumbrem 
que a possibilidade de ela 
ser indicada como pré-can-
didata a vice-prefeita seja 
real • Thiago Marques

Eleita em 2020 para seu 
segundo mandato consecu-
tivo, a prefeita de Caçu, Ana 
Claudia Lemos, assumiu o 
controle do MDB no muni-
cípio por determinação do 
vice-governador Daniel Vile-
la, que preside o partido em 
Goiás. Assim, ganhou mais 
musculatura política para 
participar das articulações 
que definirão o candidato a 
prefeito que representará a 
base aliada ao Governo do 
Estado naquela cidade.

Ana, que já foi vereadora 
e presidente da Associação 
dos Municípios do Extremo 
Sudoeste Goiano (Amesgo), 
emplacou na presidência do 
MDB local seu secretário de 
Finanças, Fernando Gonçal-
ves da Silva, ela teria ficado 
como tesoureira.

A mudança a favorece: 
antes, quem dirigia o parti-
do era o vereador Walter Jú-
nior. Por diversas questões, 
ele e a prefeita acabaram se 
distanciando politicamente. 

Há quem diga que apesar 
dos pesares, ele nunca agiu 
como oposicionista contu-
maz à administração de Ana. 
Mas em todo caso, conside-
ra sair do MDB e migrar para 
outra legenda – a depender 
de futuras conversas com 
o deputado estadual Paulo 
Cezar Martins, de quem ele 
é muito próximo.

Mas voltando ao pleito de 
2024, Ana Claudia deve ter re-
lativa facilidade para fazer seu 
sucessor. Sua gestão tem signi-
ficativos índices de aprovação, 
sobretudo pelos investimen-
tos em educação e em obras 
estruturantes, como as de 
pavimentação asfáltica e a res-
tauração de estradas vicinais. 
Fora as parcerias com deputa-
dos estaduais e federais que 
destinam recursos de emendas 
parlamentares para Caçu.

Nos bastidores, consta 
que ela pode apoiar o vice-
-prefeito Ivair Guimarães, que 
é filiado ao PP. O MDB de Ana 
então indicaria o candidato 
a vice-prefeito em um pro-
cesso muito semelhante ao 
que deve ocorrer em Buriti 
Alegre, onde o prefeito André 
Chaves também monta cha-
pa PP + MDB. Pessoas próxi-
mas à gestora relatam que ela 
já tem aval da cúpula do par-
tido • Thiago Marques

PRÉ-CANDIDATOS ATENTOS AOS PRÉ-CANDIDATOS ATENTOS AOS 
PRAZOS PARA MUDANÇA DE PARTI-PRAZOS PARA MUDANÇA DE PARTI-
DO E/OU DE DOMICÍLIO ELEITORALDO E/OU DE DOMICÍLIO ELEITORAL

CAÇU: ANA CLAUDIA ASSUME CON-CAÇU: ANA CLAUDIA ASSUME CON-
TROLE DO MDB E ARTICULA ESCO-TROLE DO MDB E ARTICULA ESCO-
LHA DE CANDIDATO GOVERNISTALHA DE CANDIDATO GOVERNISTA

Atual vice-prefeito de 
Alexânia, Matheus Ramos 
deixou o PSDB e filiou-se ao 
União Brasil para concorrer 
à prefeitura. Não é o único 
pré-candidato da base alia-
da ao Governo do Estado no 
município – o PP também 
tem nomes no páreo. Mas 
Matheus leva vantagem: 
no ato de filiação, realizado 
em Goiânia, ouviu do go-
vernador Ronaldo Caiado, 
presidente regional do UB, e 
da primeira-dama Gracinha 
Caiado, que ele será o “pró-
ximo” prefeito de Alexânia.

Gracinha ainda avisou o 
jovem político que irá à ci-
dade, na campanha, pedir 
votos pra ele. “Você tem gar-
ra e é determinado. Contem 
comigo”, disse ela. “Matheus 
é apaixonado pela política; 
ele vai brigar pelo seu povo”, 
acrescentou Caiado.

O vídeo com o depoi-
mento do governador e da 
primeira-dama viralizou em 
Alexânia e colocou mais 
fogo na já aquecida disputa 
eleitoral. Por vários fatores. 
Primeiro porque os dois 
chancelaram, publicamen-
te, as pretensões políticas 
de Matheus. Segundo por-
que o vice-prefeito foi pres-
tigiado, no evento, com as 
presenças do presidente da 

Câmara, Adair Rabelo (UB), 
e dos vereadores Professor 
Dorivaldo e Rafael Bolinha, 
ambos do Cidadania.

Terceiro, porque o pre-
feito Allysson Silva, que foi 
convidado por Matheus para 
ir à filiação, mas não compa-
receu, quer fazer seu suces-
sor e deve escolher entre 
dois nomes do seu partido, 
o PP (mesmo depois de ter 
dito, meses atrás, que cami-
nharia com o vice em 2024). 
Como Allysson é da base 
aliada a Caiado, é possível 
imaginar o impacto provo-
cado em seu grupo após o 
anúncio feito pelo governa-
dor a favor de Matheus.

O vice-prefeito, por sua 
vez, trabalha para levar mais 
dois ou três vereadores 
para o UB. Paralelamente, 
articula um nome para sua 
vice. Considera a possibili-
dade de repetir a dobradi-
nha que ocorreu nas elei-
ções de 2022, com União 
Brasil (Caiado) e MDB (Da-
niel Vilela). Como mantém 
relacionamento cordial 
com o prefeito e não ado-
ta postura bélica, há quem 
acredite até numa compo-
sição com aliados de Allys-
son. Mas com ele, Matheus, 
como cabeça de chapa, cla-
ro • Thiago Marques 
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Em reunião com o pri-
meiro-ministro de Israel, 
Benjamin Netanyahu, o 

governador de Goiás, Ronal-
do Caiado, disse ao israelense 
que a declaração do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva, de 
comparar a situação da Faixa 
de Gaza ao Holocausto, não 
representa o pensamento dos 
brasileiros. Os dois se reuni-
ram, nesta terça-feira (19/3), 
em audiência que abordou 
a guerra contra o Hamas e a 
relação do país com o Brasil. 
“Deixamos claro que foi uma 
fala infeliz”, disse Caiado. 

“Vocês são bons amigos 
de Israel, e estou muito con-
tente em tê-los aqui”, disse 
Netanyahu a Caiado e ao 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas. O encon-
tro, que durou cerca de uma 
hora, foi realizado a portas 
fechadas na sede oficial do 
governo israelense, em Jeru-
salém. Depois da audiência, 

Caiado explicou, em vídeo, 
que o primeiro-ministro agra-
deceu a presença da comitiva 
brasileira e “deixou claro a sua 
amizade pelo Brasil”. 

Netanyahu deu detalhes 
sobre o ataque sofrido por 
Israel, em 7 de outubro do 
ano passado, que resultou na 
morte de 1,2 mil pessoas e o 
sequestro de outras cente-

nas. “A barbárie que fizeram é 
algo inimaginável”, pontuou 
Caiado. Sobre o conflito, que 
já dura mais de cinco meses, 
o governador explicou que a 
meta de Israel é libertar “to-
dos os que foram sequestra-
dos para que possa, aí sim, ter 
o momento de pacificação”. 
Pelo menos 134 pessoas se-
guem reféns do Hamas, entre 

elas, um brasileiro.  
Caiado disse, ainda, que o 

primeiro-ministro israelense 
está convicto do triunfo so-
bre o grupo terrorista que se 
articulou para matar judeus. 
Na audiência, Netanyahu 
lamentou a morte de tantos 
civis e relatou a estratégia do 
Hamas de usar as pessoas 
sequestradas, e a sua própria 

população, como escudos 
humanos na Faixa de Gaza. 

 
MAIS COMPROMISSOS
Caiado cumpre, nesta 

terça-feira (19/3), o terceiro 
dia de agenda em Israel. Pela 
manhã, se encontrou com o 
presidente Isaac Herzog. O an-
fitrião agradeceu o apoio e a 
“demonstração de solidarieda-
de”. “Amamos o povo brasileiro, 
e sabemos que ele nos ama 
também. Juntos, temos de 
construir a base para um mun-
do melhor”, declarou o líder is-
raelense ao explicar que o país 
está empenhado em se defen-
der. “Não estamos atacando o 
povo palestino. Estamos numa 
guerra contra o Hamas. Somos 
uma nação que ama a paz.” 

Caiado declarou que o 
ódio cultuado contra judeus é 
preocupante, e que Israel tem 
tentado “conduzir o território à 
paz”. Sobre o atentado sofrido 
em 7 de outubro, contou ao 
presidente que o Governo de 

Goiás homenageou as vítimas 
com a recente inauguração 
do parque “Am Israel Chai”, em 
Goiânia. “Instalamos o primeiro 
memorial [fora de Israel], com 
1,2 mil árvores plantadas”.  

Na sequência, a comitiva 
brasileira esteve no Yad Vashem, 
que é o Museu do Holocausto 
localizado em Jerusalém. Ali, 
Caiado deixou uma coroa de 
flores em homenagem às víti-
mas do nazismo. Durante a vi-
sita, o governador visitou o Hall 
da Memória, ambiente do mu-
seu onde está instalada a Cha-
ma Eterna, que nunca apaga. 

“É muito forte, não é fá-
cil. Você sai de lá até ansioso 
com tudo que assiste. São ce-
nas pesadíssimas. Eles deram 
conta de reproduzir a manei-
ra com que os judeus foram 
tratados na Segunda Guerra e 
também fizeram uma réplica 
dos campos de concentração. 
Foram mais de seis milhões 
de judeus assassinados no 
Holocausto”, contou Caiado.

Divulgação
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O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, afirmou 
que planeja enviar um pro-
jeto de lei ao Congresso 
ainda no primeiro semestre 
para renegociar os valores 
das dívidas dos estados com 
a União. O ministro afirmou 
que está “só aguardando uma 
agenda com o presidente 
Lula” e que logo em seguida, 
vai convocar os governadores 
para reiniciar as negociações. 
O que se sabe é que a pro-
posta de revisão das dívidas 
estaduais será atrelada a ne-
cessidade de investimentos 
sociais prioritários.

A renegociação benefi-
ciará estados endividados, 
como Minas Gerais, Rio 
Grande do Sul, Rio de Ja-
neiro, Goiás e São Paulo. Em 
entrevista recente a uma 
rádio local, a secretária de 
Economia de Goiás Selene 
Perez calculou que a renego-
ciação pode gerar economia 
de R$ 1 bilhão, se o cálculo 
for feito com o que defende 
os governadores, fixando a 
correção em 3%. Atualmen-
te, todas as dívidas são cor-

rigidas pelo IPCA mais 4% 
de juros ou Selic. Equipe de 
Haddad reconhece a neces-
sidade de redução, mas dis-
corda da taxa fixa.

A próxima reunião entre 
Haddad e os governadores 
está marcada para o dia 26 
deste mês, onde se espera 
avançar nas negociações e 
consolidar um acordo que 
atenda aos interesses dos 
estados e da União, buscan-
do um equilíbrio financeiro 
e fiscal que permita a reto-
mada do desenvolvimento 
econômico regional. Esta 

discussão ganha relevância 
diante do estrangulamento 
das contas estaduais, espe-
cialmente após um período 
de melhora.

De acordo com informa-
ções do Jornal O Globo, a 
alternativa proposta inclui 
não apenas uma mudança 
na forma de correção, mas 
também a possibilidade de 
transferência de ativos do 
estado para a União, como 
imóveis, e um desconto no 
saldo remanescente da dívi-
da para pagamento ao lon-
go de dez anos.

O governador em exercí-
cio, Daniel Vilela, comandou 
uma reunião de trabalho 
com o presidente da Asso-
ciação Brasileira de Agências 
Reguladoras (Abar), Vinícius 
Benevides, e com represen-
tantes de agências de regula-
ção de todo país, incluindo o 
presidente da Agência Goiana 
de Regulação (AGR), Wagner 
Oliveira Gomes, nesta terça-
-feira (19/3). Durante o en-
contro, Daniel destacou a im-
portância destas instituições 
na execução das políticas 
públicas idealizadas pelo 
Governo de Goiás e que im-
pactam a vida da população. 

“As agências de regula-
ção promovem o equilíbrio 
nas relações entre o titular 
dos serviços públicos, os 
prestadores de serviços e os 
usuários. Atuam em áreas 
importantes como os seto-
res de energia elétrica e sa-
neamento básico, e também 
em parceria com o transpor-
te de passageiros”, explicou 
Daniel. “Buscar a excelência 
na prestação destes serviços 
e lutar por preços justos são 

algumas de suas principais 
atribuições”, acrescentou.  

No encontro, realizado 
no Palácio Pedro Ludovico 
Teixeira, a direção da Abar 
entregou ao governador 
em exercício a Carta Nacio-
nal de Regulação, formulada 
por profissionais reguladores 
de vários estados.  A carta 
traz tópicos como a defesa 
incondicional da autonomia 
administrativa, financeira e 
orçamentária das agências; 
independência política; in-
dicação de dirigentes, entre 

outros. “Esta carta representa 
o pensamento da regulação 
brasileira”, resumiu Benevides.   

“Goiás está muito bem 
representado no cenário na-
cional da regulação. O Gover-
no do Estado tem procurado 
fortalecer a AGR, que hoje 
conta com profissionais com 
a expertise e eficiência neces-
sárias para desempenharem 
um bom trabalho”, pontuou 
o governador em exercício. “A 
atuação da nossa agência é, 
hoje, referência para outros 
estados”, acrescentou.

Governo Federal aceita negociar dívi-Governo Federal aceita negociar dívi-
das; Goiás pode economizar R$ 1 bidas; Goiás pode economizar R$ 1 bi

Daniel Vilela se reúne com represen-Daniel Vilela se reúne com represen-
tantes das agências de regulaçãotantes das agências de regulação
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A Polícia Federal afirma 
que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) agiu 

com “consciência e vontade” e 
pediu ao seu então ajudante 
de ordens, Mauro Cid, a falsifi-
cação de cartões de vacinação 
contra Covid-19 dele e da filha.

A PF indiciou o presiden-
te pelos crimes de associa-
ção criminosa e inserção de 
dados falsos em sistema de 
informações, por participa-
ção no esquema. O relatório 
da corporação teve o sigilo 
retirado pelo ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes, relator 
do caso, nesta terça (19). A 
defesa de Bolsonaro diz que o 
indiciamento é “absurdo”

Segundo a PF, “os elemen-
tos de prova coletados ao lon-
go da presente investigação 
são convergentes em demons-
trar que Jair Messias Bolsonaro 
agiu com consciência e von-
tade determinando que seu 

chefe da Ajudância de Ordens 
intermediasse a inserção dos 
dados falsos de vacinação con-
tra a Covid-19 nos sistemas do 
Ministério da Saúde em seu be-
nefício e de sua filha”.

O relatório também afirma 
que, em colaboração premia-

da, o ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro confirmou que 
o pedido de falsificação dos 
dados veio do ex-presidente.

Mauro Cid disse à PF que 
contou a Bolsonaro que tinha 
conseguido cartões falsos 
para si mesmo, a esposa e as 

filhas. E que o ex-presidente, 
ao saber da informação, or-
denou que ele também ob-
tivesse os documentos para 
Bolsonaro e para a filha dele.

O ex-ajudante de ordens 
disse que pediu ajuda ao ad-
vogado Ailton Barros, que foi 

candidato a deputado estadu-
al no Rio de Janeiro pelo PL, em 
2022. Já Ailton teria consegui-
do a inserção dos dados falsos 
por meio do então secretário 
de Governo de Duque de Ca-
xias (RJ), João Carlos Brecha.

“O colaborador confirma 
que pediu os cartões do ex-
-presidente e sua filha sob de-
terminação do ex-presidente 
Jair Bolsonaro e que imprimiu 
os certificados; que solicitou a 
inserção de dados no sistema 
ConecteSUS de sua esposa, 
filhas, ex-presidente Jair Bol-
sonaro e de sua filha, Laura 
Bolsonaro”, diz a PF.

Ainda segunda a investi-
gação, Cid disse que os certi-
ficados foram impressos e en-
tregues em mãos a Bolsonaro.

A PF encontrou registros 
de impressão dos documen-
tos em impressoras instala-
das no Palácio da Alvorada. 
No dia em que Cid diz ter 
passado os certificados ao ex-
-presidente, a presença dele 
no local foi confirmada por 

registros internos.
“Não há nos autos, elemen-

tos que indiquem que Mauro 
Cesar Cid, Ailton Barros e João 
Carlos Brecha se uniram em 
unidade de desígnios para in-
serir os dados falsos à revelia 
do então Presidente da Repú-
blica Jair Bolsonaro”.

“Ao contrário, conforme de-
monstrado, todas as pessoas 
beneficiárias das inserções fal-
sas realizada pelo grupo crimi-
noso tinham não apenas plena 
ciência, como solicitaram/de-
terminaram as inserções falsas 
nos sistemas do Ministério da 
Saúde”, diz o relatório.

Segundo a PF, o grupo in-
cluiu informações falsas em 
um sistema do Ministério 
da Saúde, para beneficiar o 
ex-presidente, parentes e 
auxiliares dele. Com o indi-
ciamento pela Polícia Fede-
ral, caso segue para análise 
do Ministério Público Fede-
ral (MPF), que vai decidir se 
apresenta ou não denúncia 
contra o ex-presidente.

Divulgação
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O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) analisa uma 
denúncia que pode colo-
car em risco o mandato de 
parlamentares do Partido 
Liberal (PL). Após uma ope-
ração da Polícia Federal, o 
senador Humberto Costa 
(PT-PE) acionou a Procura-
doria-Geral da República 
(PGR) para investigar e soli-
citar a cassação do partido 
sobre os ataques golpistas 
do 8 de janeiro no Palácio 
do Planalto e no STF.

Durante um testemunho à 
Polícia Federal (PF), o tenente-
-coronel Mauro Cid relatou 
uma negociação sobre o fi-
nanciamento de uma viagem 
para Brasília de membros das 
Forças Especiais do Exército, 
conhecido como “kids pretos”. 
De acordo com ele, a nego-
ciação teria ocorrido entre o 
general Walter Braga Netto e 
o partido, liderado por Valde-
mar da Costa Neto.

Caso seja comprovado que 
o PL participou do ato golpis-
ta, os envolvidos na disputa 
pela prefeitura de Goiânia, 
como o deputado federal Gus-

tavo Gayer, pela prefeitura de 
Aparecida de Goiânia, como o 
Professor Alcides Ribeiro, e o 
senador Wilder Morais, pode-
rão perder os mandatos.

Após os depoimentos do 
general Freire Gomes e do 
ex-comandante da Aeronáu-
tica, Carlos Almeida Baptista 
Jr., o tenente-coronel Mauro 
Cid descreveu detalhes sobre 
uma solicitação de R$ 100 mil 
realizada pelo major Rafael 
Martins de Oliveira para finan-
ciar a ida de apoiadores de 
Bolsonaro a Brasília. 

Além disso, mensagens 
recuperadas pela Polícia Fe-
deral no celular de Cid reve-

laram que o major também 
solicitou ajuda para trans-
portar pessoas para partici-
parem das manifestações em 
Brasília. Na conversa, Cid teria 
se comprometido a fornecer 
o dinheiro e perguntou se os 
R$ 100 mil seriam suficientes.

A PF também informou 
que o general Walter Braga 
Netto teria utilizado a sala 
no PL como uma espécie de 
“quartel-general do golpe”. 
Vale destacar, se a investigação 
confirmar que PL financiou as 
viagens do “kids pretos”, o par-
tido de Costa Neto também 
poderá ter o registro cassa-
do pela Justiça Eleitoral.

O Governo Federal publi-
cou uma medida no Diário 
Oficial da União, com oito 
ações e a previsão de cria-
ção de dois grupos técnicos 
como estratégia para melho-
rar a segurança dos dados 
dos programas sociais e pre-
venir fraudes. Portanto, a me-
dida atingirá o Cadastro Úni-
co para Programas Sociais do 

Governo Federal (CadÚnico) 
e o Programa Bolsa Família.

A estratégia é uma política 
de melhoria da base de dados 
do Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
(MDS). Assim, as ações são 
para orientar a fiscalização 
dos programas e construir um 
plano de comunicação dentro 
dessa rede de fiscalização.

As ações que o ministério 

quer são: uma unidade de 
pesquisa, estratégia e gestão 
de risco; uma avaliação dos 
termos de adesão aos pro-
gramas sociais; um cronogra-
ma de auditorias; controle de 
irregularidades e comunica-
ção externa com outras ins-
tâncias de fiscalização gover-
namentais e outras.

PREVENÇÃO
A previsão é que as es-

tratégias ocorram na pra-
tica ainda em 2024, pois a 
ideia é que elas funcionem 
como um aprimoramento 
contínuo da segurança dos 
dados. A finalidade então é 
fiscalizar e prevenir fraudes 
nos programas sociais. 

A nova estratégia insti-
tucional é um trabalho da 
Rede Federal de Fiscaliza-
ção do Programa Bolsa Fa-
mília e do CadÚnico, criado 
em junho de 2023. 

A rede conta com diver-
sos órgãos, entre eles estão 
a Secretaria-Geral da Presi-
dência da República, a Con-
troladoria-Geral da União, a 
Advocacia-Geral da União e o 
Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos.

TSE analisa denúncia que pode TSE analisa denúncia que pode 
colocar em risco mandato do PLcolocar em risco mandato do PL

Governo lança estratégia para melho-Governo lança estratégia para melho-
rar segurança dos programa sociaisrar segurança dos programa sociais
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A gerente de sustentabi-
lidade da Confederação Na-
cional de Municípios (CNM), 
Cláudia Lins, afirmou, nesta 
terça-feira (19), em Brasília, 
que apenas 22% dos ges-
tores consideram que seus 
municípios estão preparados 
para enfrentar as mudanças 
climáticas. O dado é resulta-
do de um estudo, ainda em 
andamento, que ouviu repre-
sentantes de mais de 3,6 mil 
cidades brasileiras.

A afirmação foi feita du-
rante a Oficina Federalismo 
Climático: integrando estados 
e municípios para a adaptação 
no Brasil, promovida pelo Mi-
nistério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima. Desde se-
tembro de 2023, os encontros 
debatem com entes federa-

dos a agenda de transforma-
ção ecológica e as diretrizes 
do Plano Clima apresentadas 
pelo governo federal.

Segundo Cláudia, a au-
sência de capacidade técnica 
e financeira seria a principal 
razão apontada por gesto-
res para a falta de preparo. 
“Nós precisamos pensar lá 
na ponta a adaptação, mas 
precisamos agir também na 
prevenção. Os dados dessa 
pesquisa também relataram 
que 68% dos municípios 
afirmaram nunca terem re-
cebido nenhum recurso de 
estados ou do governo fede-
ral para atuar na prevenção às 
mudanças climáticas”, disse.

GARGALOS
A ministra do Meio Am-

biente e Mudança do Clima, 
Marina Silva (foto), reconhe-

ceu os gargalos financeiros 
enfrentados por municípios 
e disse que o governo federal 
está atento a essas deman-
das. “Eu concordo que finan-
ceiramente a gente precisa 
se fortalecer cada vez mais, 
mas eu tenho um PIB (Pro-
duto Interno Bruto) extra 
também, quando um outro 
ministério está cumprindo a 
agenda do desenvolvimento 
sustentável”, destacou.

Marina ressaltou, ainda, 
as limitações legais sobre a 
descentralização de recur-
sos no setor ambiental, já 
que a Constituição Federal 
não trata do tema, mas ci-
tou exemplos de sucesso 
quando há planejamento 
para que a descentralização 
aconteça, como o caso da 
compra de merenda escolar 
diretamente de produtores 

da agricultura familiar, onde 
governos de instâncias dife-
rentes trabalham juntos.

“O federalismo tem que 
ser acompanhado da capa-
cidade de execução das po-
líticas de governança e de 
articulação para que de fato a 
gente tenha um sistema fede-
rativo que possa se articular 
de forma integral” justificou.

A ministra destacou as 
políticas públicas prioritárias 
que o governo federal vem 
implementando no país, 
a exemplo da meta de ze-
rar o desmatamento e as 
queimadas e o combate às 
desigualdades. E destacou 
alianças com estados para 
atuar no setor. “O enfrenta-
mento da crise ambiental 
global é uma luta generosa, 
inclusiva, em que todos po-
dem participar”, finalizou.

O ministro da Justiça, Ri-
cardo Lewandowski, 
anunciou nesta terça-

-feira (19/3), que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) homo-
logou delação premiada con-
cedida pelo ex-policial militar 
Ronie Lessa no inquérito que 
apura o assassinato da verea-
dora Marielle Franco (PSOL-RJ) 
e de seu motorista Anderson 
Gomes. O ato de homolo-
gação foi referendado pelo 
relator do caso no STF, o mini-
stro Alexandre de Moraes.

„A colaboração premia-
da tramita em segredo de 
Justiça, obviamente este mi-
nistro não teve acesso a ela, 
como é evidente, mas nós sa-
bemos que esta colaboração 
premiada, que é um meio 
de obtenção de provas, traz 
elementos importantíssimos 
que nos leva a crer que bre-
vemente teremos a solução 
do assassinato da vereadora 
Marielle Franco“, disse Lewan-
dowski. „Esse procedimento 
seguiu o estritamente o devi-
do processo legal“, completou 
Segundo o ministro, a eluci-
dação do caso está próxima. 
Ele ainda elogiou o trabalho 
da Polícia Federal (PF), que as-
sumiu a investigação do caso 
em fevereiro do ano passado.

O inquérito teve início no 
Ministério Público do Rio de 

Janeiro, mas, em cinco anos 
de tramitação, não produziu 
avanços significativos. Como 
mostrou o Estadão, a apu-
ração sobre o assassinato da 
vereadora Marielle Franco e 
de seu motorista Anderson 
Gomes foi transferida para 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF). A investigação vinha 
tramitando no Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ).

O assassinato de Mari-
elle Franco e Anderson Go-
mes completou seis anos na 

quinta-feira, 14. Embora os 
apontados como o autor dos 
disparos e o motorista que o 
conduziu naquela noite de 17 
de março de 2018 no Rio de 
Janeiro estejam presos, ain-
da falta saber quem mandou 
matar Marielle. Os investiga-
dores ainda não revelaram 
detalhes sobre a motivação e 
sobre quem teria sido o man-
dante do crime.

No ano passado, novos 
desdobramentos do caso re-
acenderam a esperança de 

familiares de Marielle por in-
formações que levam ao autor 
intelectual do assassinato. O 
ex-policial militar que partici-
pou da execução Élcio Queiroz, 
motorista do carro utilizado 
pelos criminosos para o crime, 
fechou um acordo de delação 
premiada em 2023 e trouxe à 
tona novas peças que desven-
dam o planejamento e o de-
sdobramento dos assassinatos.

No início deste ano, outro 
envolvido no crime também 
resolveu falar à Justiça. O ex-

-policial militar do Rio Ronnie 
Lessa, acusado de matar Ma-
rielle e Anderson, fechou um 
acordo de delação premiada 
com a Polícia Federal (PF). A 
delação de Lessa ainda pre-
cisa ser homologada pelo Su-
perior Tribunal de Justiça (STJ). 
O executor do crime, confor-
me apontam as investigações 
do caso, teria citado o conse-
lheiro do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janeiro 
(TCE) Domingos Inácio Brazão 
como o autor intelectual dos 
assassinatos, segundo o site 
The Intercept Brasil.

A investigação para apurar 
os mandantes das execuções 
tramita no Superior Tribunal 
de Justiça. Segundo o dire-
tor-geral da Polícia Federal, 
Andrei Rodrigues, a expecta-
tiva é que o caso tenha um 
desfecho ainda no primeiro 
trimestre deste ano. 

MANDANTES DO CRIME
A pergunta „quem man-

dou matar Marielle e Ander-
son?“ ainda não foi respondi-
da. No ano passado, quando 
era ministro da Justiça, Flávio 
Dino afirmou que a delação 
premiada de Élcio Queiroz 
ia colocar os mandantes na 
mira do inquérito policial. „Há 
uma espécie de mudança de 
patamar da investigação. Se 
conclui a investigação sobre a 

execução e há elementos para 
um novo patamar, a identifi-
cação dos mandantes, disse o 
ministro em julho de 2023.

Dino também explicou 
que há convergência entre a 
narrativa do motorista do ca-
rro que levou os executores 
e as informações levantadas 
pela PF. Segundo o ministro, 
os investigadores passaram 
a ter elementos necessários 
para avançar nas apurações 
e identificar outras pessoas 
ligadas aos homicídios.

MOTIVAÇÃO
Outro ponto que deve ser 

respondido pelos inquéritos 
é a motivação dos assassina-
tos. Marielle se posicionava 
contra o racismo e a violên-
cia policial, fazendo denún-
cias de abuso de autoridade 
por parte de profissionais de 
segurança. Na Câmara Mu-
nicipal do Rio de Janeiro, ela 
participava de uma comissão 
criada para acompanhar os de-
sdobramentos da intervenção 
federal na segurança pública 
do Estado, que realizou ope-
rações para combater a crimi-
nalidade em comunidades da 
capital carioca. Dino também 
afirmou, no ano passado, que 
„não há dúvidas“ de que o 
crime teve a participação de 
pessoas ligadas às milícias e 
ao crime organizado do Rio.
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848

NISSAN FRON-
TIER 09/10 prata 2.5 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos-4848whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848

MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898

COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898

HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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O Brasil conquistou as 
primeiras medalhas 
olímpicas logo na 

primeira participação em 
Olimpíadas. Foi lá em 1920, 
na Antuérpia, na Bélgica, 
na sexta edição dos Jogos 
da Era Moderna, com o tiro 
esportivo. Já a primeira con-
quista em esporte coletivo 
aconteceu apenas em 1948, 
com o basquete masculino.

A Olimpíada voltava a 
ser realizada após um longo 
hiato, já que não houve dis-
putas em 1940 e 1944 por 
conta da Segunda Guerra 
Mundial. Mesmo ainda visi-
velmente abatida por bom-
bardeios, Londres, na Ingla-
terra, foi a cidade-sede.

O Brasil enviou à Grã-Bre-
tanha 81 atletas (70 homens 
e 11 mulheres) em 11 moda-
lidades (atletismo, basque-
te, boxe, esgrima, hipismo, 
natação, pentatlo moderno, 
remo, saltos ornamentais, 
tiro esportivo e vela). Sylvio 
de Magalhães Padilha, do 
atletismo, foi o porta-bandei-
ra na cerimônia de abertura.

A única medalha verde 
e amarela foi do basquete 
masculino. Mas até que a 
medalha chegasse, o elenco 
passou por algumas dificul-
dades. Foram mais de dois 
dias viajando de avião para 
chegar a Londres.

Os brasileiros saíram do 
Rio de Janeiro, pararam em 
Natal, fizeram escala em Da-
car, no Senegal, e em Lisboa, 

em Portugal, até desembar-
car na Grã-Bretanha. Além 
disso, a Seleção Brasileira 
precisou ficar em instalações 
militares sem locais para trei-
nos e distante 80 quilôme-
tros da quadra das partidas.

Ao todo, foram oito jogos 
para conquistar a medalha de 
bronze, com sete vitórias e ape-
nas uma derrota ao longo da 
camapnha. O único resultado 

negativo foi na semifinal contra 
a França: revés por 43 a 33.

Em 13 de agosto, Affonso 
Évora, Alberto Marson, Alfre-
do da Motta, Marcus Vinícius 
Dias, Nilton Pacheco, Alexan-
dre Gemignani, Zenny “Algo-
dão” de Azevedo, João Fran-
cisco Bráz, Massinet Sorcinelli 
e Ruy de Freitas, comandados 
pelo técnico Moacyr Daiuto, 
venceram a disputa pelo ter-

ceiro lugar fazendo 52 a 47 
sobre o México.

O Brasil tem cinco equi-
pes coletivas garantidas em 
Paris-2024: vôlei masculino 
e feminino, rugby feminino, 
handebol feminino e futebol 
feminino. O basquete mas-
culino e o rugby masculino 
ainda disputarão torneios pré-
-olímpicos, assim como o bas-
quete 3 x 3 nos dois naipes.

Depois de um longo dis-
curso de mais de 30 minutos 
do presidente Alejandro Do-
mínguez, a Conmebol definiu  
o chaveamento da fase de 
grupos da Copa Libertadores 
da América 2024, por meio de 
sorteio realizado em sua sede 
em Luque, no Paraguai.

O Brasil tem sete re-
presentantes, que entram 
como favoritos a levar mais 
um troféu: Fluminense, Pal-
meiras, São Paulo, Grêmio, 
Atlético-MG, Flamengo e 
Botafogo, cinco deles cabe-
ças de suas chaves. O país 
ganhou a mais importante 
competição do continente 
nos últimos cinco anos.

Tricampeão, o Palmeiras 
foi sorteado em um grupo 
indigesto. O time de Abel Fer-
reira, que venceu o torneio 
em 2020 e 2021, vai enfrentar 
o equatoriano Independiente 
del Valle, o atual campeão da 
Sul-Americana, San Lorenzo, 
time tradicional da Argentina, 
e o Liverpool, do Uruguai, a 
equipe mais fraca da chave.

Outro que também os-
tenta três títulos da mais 
importante competição sul-
-americana, o São Paulo re-
tornou à competição porque 
ganhou a Copa do Brasil em 
2023 e caiu em uma chave, 
em tese, mais acessível. Terá 
pela frente Barcelona, do 
Equador, Talleres, da Argen-
tina, e Cobresal, do Chile.

O Grêmio foi outro a estar 
inserido em um grupo com-
plicado, já que vai encarar 
a altitude de La Paz, na Bo-

lívia, quando for enfrentar 
o The Strongest, e também 
terá pelo seu caminho o Es-
tudiantes, time argentino 
quatro vezes campeão con-
tinental. Completa o Grupo 
C o Huachipato, do Chile.

Mais um brasileiro a atu-
ar na altitude boliviana será 
o Flamengo, que caiu na 
mesma chave do Bolívar. 
Millionarios, da Colômbia, 
e o chileno Palestino são os 
outros integrantes do Grupo 
E. O Botafogo poderia se de-

parar com um brasileiro em 
seu grupo, já que veio da fase 
prévia do campeonato, mas 
se livrou de um rival do mes-
mo país. Seus adversários no 
Grupo D serão LDU, do Equa-
dor, que é a cabeça de chave, 
Junior Barranquila, da Colôm-
bia, e Universitario, do Peru.

O Atlético Mineiro caiu 
no Grupo G, que tem o tradi-
cional Peñarol, do Uruguai, 
como cabeça de chave. 
Completam a chave Rosario 
Central, da Argentina, e o 

venezuelano Caracas. Atual 
campeão da Libertadores, o 
Fluminense não dever difi-
culdades na primeira fase. A 
equipe treinada por Fernan-
do Diniz terá como rivais no 
Grupo A Cerro Porteño, do 
Paraguai, Allianza Lima, do 
Peru, e Colo Colo, do Chile.

Cada time fará seis jogos 
nessa fase, sendo três como 
mandante e outros três como 
visitante. Datas, horários e a 
emissora que fará a transmis-
são de cada partida ainda se-
rão definidos pela Conmebol 
nos próximos dias. 

Buenos Aires será a sede 
da final da Libertadores. 
Será a primeira vez que a ca-
pital da Argentina receberá o 
evento desde que a decisão 
passou a ser disputada em 
jogo único. Ainda não foi di-
vulgado qual estádio será es-
colhido. A tendência é de que 
o Monumental de Núñez, es-
tádio do River Plate que pas-
sou por uma reforma e agora 
tem capacidade para 85 mil 
pessoas, seja o palco da gran-
de decisão, marcada para 30 
de novembro, um sábado.

Reprodução

Após uma Olimpíada 
cheia de restrições em Tó-
quio, os atletas poderão 
voltar a fazer sexo dentro da 
Vila Olímpica em Paris-2024.

A organização promete 
fornecer 300 mil camisinhas 
aos atletas durante o ciclo 
olímpico. Laurent Michaud, 
diretor das Vilas Olímpica e 
Paralímpica de Paris-2024, 
falou sobre a iniciativa em 
entrevista à Sky Sports.

É uma quantidade para 
garantir que todos tenham 
o que esperam e precisam. É 
muito importante que a con-
vivência seja algo grande aqui 
Laurent Michaud à Sky Sports

O representante da Vila 
Olímpica declarou preocu-
pação em criar ambientes 
de conforto para os atletas. 
Michaud detalhou plano de 
montar um buffet com “350 
metros” de comidas típicas 
de diferentes países, além de 
um espaço específico para 
convivência e conversas.

Haverá um “bar” na Vila 
Olímpica, mas sem bebidas 
alcoólicas. “Sem champanhe 
na Vila, claro, mas eles po-
dem beber o quanto quise-
rem em Paris”, disse Michaud.

RESTRIÇÕES
Em Tóquio-2020, o COI 

recomendou que os atletas 
evitassem “contatos íntimos”. 
A restrição se deu devido à 
pandemia de Covid-19 e às 
consequentes medidas por 
distanciamento social. Apesar 
de recomendações contrá-
rias, o sexo não foi proibido 
na Vila Olímpica em Tóquio.

A instalação de camas de 
papelão nos quartos chegou 
a ser encarada como uma 
medida “antissexo”. A estru-
tura do móvel era capaz de 
aguentar até 200 quilos. Se-
gundo a empresa Airwave, 
responsável pela fabricação, 
a cama suportava a carga 
de duas pessoas mesmo 
com movimentações.

Basquete trouxe a 1ª medalha Basquete trouxe a 1ª medalha 
em esporte coletivos para o Brasilem esporte coletivos para o Brasil

Confira o chaveamento da fase de grupos da Libertadores 2024Confira o chaveamento da fase de grupos da Libertadores 2024
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A Classificação da Fase 
de Segurança Alimen-
tar Integrada (IPC) cal-

culou que o grau mais elevado 
de fome, chamado de “fome 
catastrófica”, pode alcançar 1,1 
milhão de pessoas na Faixa de 
Gaza entre 16 de março e 15 
de julho de 2024, o equivalen-
te a 50% da população local. 

Os dados estão em relató-
rio publicado nesta segunda-
-feira (18). O estudo anterior 
do IPC, publicado em dezem-
bro de 2023, calculou que 677 
mil pessoas, ou 30% da popu-
lação de Gaza, estaria na fase 
mais crítica da fome entre fe-
vereiro e março de 2024.

O mais recente estudo do 
IPC estimou ainda que a des-
nutrição aguda entre crianças 
de 6 meses a 23 meses de ida-
de aumentou de 16,2% para 
29,2% entre janeiro e fevereiro 
deste ano. “Todas as evidências 
apontam para uma grande 
aceleração da morte e da des-
nutrição”, diz o documento.

O chefe da Agência da ONU 
para os Refugiados Palestinos 
(UNRWA), Philippe Lazzarini, 
ao comentar o estudo, denun-
ciou que foi impedido de en-
trar em Gaza nesta segunda-

-feira (18) e pediu que todas as 
passagens sejam liberadas.  

“Este é o maior número 
de pessoas já registrado de 
vítimas de fome catastrófica 
pelo sistema IPC e o dobro 
do número de apenas três 
meses atrás. Anteriormente, 
a Unicef alertou que o núme-
ro de crianças menores de 
dois anos que sofrem de des-
nutrição aguda duplicou em 
um mês. As crianças estão 
agora morrendo de desidra-
tação e fome”, lamentou.

O quadro integrado de 
classificação da segurança 
alimentar é apoiado pelas Na-
ções Unidas (ONU) e reúne en-
tidades da sociedade civil de 
várias partes do mundo que 
produzem indicadores para 
medir o grau de fome a que 
populações estão submetidas.

A classificação IPC varia 
da fase 1, quando as famílias 
conseguem satisfazer as ne-
cessidades de alimentação 
sem precisar adotar estraté-
gias atípicas, até a fase 5, que é 

quando as famílias enfrentam 
“extrema falta de alimentos”, 
com níveis críticos de “desnu-
trição aguda e mortalidade”.

A fase 5 só é alcançada 
quando pelo menos 20% da 
população está em insegu-
rança alimentar aguda, com 
cerca de uma em cada três 
crianças gravemente desnu-
trida e duas mortes, ou qua-
tro mortes infantis, para cada 
10 mil habitantes, por dia, de-
vido a fome total ou doenças 
associadas à desnutrição.

FOME IMINENTE
“A fome é iminente nas 

províncias do Norte e deverá 
ocorrer a qualquer momen-
to entre meados de março e 
maio de 2024”, diz a organiza-
ção, que pede um cessar-fogo 
imediato para levar alimentos 
a essas pessoas. No Norte da 
Faixa de Gaza, local mais crí-
tico, o levantamento estima 
que 70% da população, ou 
210 mil pessoas, está em risco 
de fome catastrófica”.

“Nas províncias do Norte, 

em quase dois terços dos do-
micílios, as pessoas passaram 
dias e noites inteiros sem co-
mer pelo menos 10 vezes nos 
últimos 30 dias. Nas províncias 
do sul, isto aplica-se a um ter-
ço dos agregados familiares”, 
pontuou o levantamento.

Apesar da situação ser pior 
no Norte, toda população de 
Gaza, estimada em 2,3 milhões, 
está em crise (fase 3) de segu-
rança alimentar, no mínimo. “As 
províncias do sul de Deir al-Ba-
lah e Khan Younis, e a província 
de Rafah, estão classificadas na 
fase 4 do IPC (emergência). No 
entanto, no pior cenário, estas 
províncias enfrentam o risco de 
fome catastrófica [fase 5] até ju-
lho de 2024”, ressalta o estudo.

RESPOSTA
Israel nega as acusações de 

genocídio, diz que respeita a 
lei humanitária internacional 
e promete continuar as ações 
militares até destruir totalmen-
te as capacidades militares do 
grupo Hamas. A invasão ter-
restre de Rafah, onde estão em 
torno de 1,5 milhão de refugia-
dos, pode ocorrer a qualquer 
momento, uma vez que Israel 
anunciou que aprovou o plano 
para ingressar na cidade.

Reprodução

Risco de fome catastrófica sobe Risco de fome catastrófica sobe 
para 1,1 milhão de palestinos em Gazapara 1,1 milhão de palestinos em Gaza
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A ex-atriz pornô brasilei-
ra Elisa Sanches revelou ter 
um novo sonho profissional. 
Deixando o passando de 
criadora de conteúdo adulto, 
a influencer pretende agora 
focar em realizar o sonho de 
ser árbitra de futebol. A de-
cisão foi compartilhada pela 
própria modelo em entrevis-
ta ao canal Bandeirantes.

“Sempre foi meu sonho 
de infância, mas a vida 
me deixou esquecer disso. 
Coloquei como meta que 
esse ano eu iria me inscre-
ver e começar, finalmente, 
meu curso para ser árbitra 
de futebol”, disse Elisa San-
ches, que mora no Rio de 
Janeiro e irá se inscrever 

no curso de arbitragem da 
Federação de Futebol do 
Estado do Rio de Janeiro.

Elisa contou que, apesar de 
querer seguir o sonho, ela tem 
medo de sofrer julgamento 
devido a antiga profissão. 
“Meu maior medo é o precon-
ceito no campo. É a única coi-
sa que me impede hoje”, que 
afirmou estar se preparando 
fisicamente para as provas.

“Me vejo em um futuro 
brilhante como árbitra. Que-
ro estudar bastante para as 
provas e passar de primei-
ra”, completou. A ex-atriz 
foi árbitra de uma partida 
de futebol beneficente em 
Queimados, no Rio de Janei-
ro, que teve como objetivo 
arrecadar alimentos para 
instituições de caridade.

A Warner Bros. divulgou 
um novo trailer de Fu-
riosa: Uma Saga Mad 

Max. A prévia mostra a juven-
tude de Furiosa (Anya Taylor-
-Joy) e seu encontro com De-
mentus (Chris Hemsworth). 
Furiosa: Uma Saga Mad Max 
foi eleito pelo Chippu como o 
filme mais aguardado de 2024.

No filme, que se passa 45 
anos após o colapso que aca-
bou com o mundo e 15 anos 
antes de Mad Max: Estrada da 
Fúria, Furiosa é roubada da 
mãe. A história foi pensada 
por George Miller antes mes-
mo do original, e o sucesso do 
longa de 2015 permitiu o de-
senvolvimento do derivado.

Anya Taylor-Joy e Chris 
Hemsworth estrelam o filme 
que deve estrear no Festival 
de Cannes 2024. Vale lem-
brar que Miller também es-
colheu o evento francês para 
estrear Estrada da Fúria.

O novo filme se passa 45 
anos após o colapso que aca-
bou com o mundo e 15 anos 
antes de Mad Max: Estrada da 
Fúria. A história foi pensada 
por George Miller antes mes-
mo do original, e o sucesso do 
longa de 2015 permitiu o de-

senvolvimento do derivado.
Furiosa: Uma Saga Mad 

Max contará a origem da 
personagem interpretada 
por Charlize Theron em Mad 
Max: Estrada da Fúria, ago-
ra interpretada por Anya 
Taylor-Joy (O Gambito da 
Rainha). Hemsworth (Thor) 
faz Dementus, um líder de 
gangue que chega no deser-
to para desafiar Immortan 

Joe. Yahya Abdul-Mateen II 
(Aquaman 2: O Reino Per-
dido) e Tom Burke (Mank) 
completam o elenco.

O diretor George Miller-
fala de sua vontade de fazer 
o prequel desde que Furiosa 
deslanchou como o gran-
de destaque de Estrada da 
Fúria, que tinha Tom Hardy 
como Max e Hugh Keays-
-Byrne como Immortan Joe 

no que é considerado um 
dos melhores filmes do sé-
culo, além de um sucesso de 
bilheteria (US$ 380 milhões 
arrecadados mundialmente) 
e no Oscar (5 estatuetas).

Max não deve fazer par-
te do filme, cujo foco é no 
passado da Cidadela cons-
truída por Joe e nas Muitas 
Mães, que acolheram Furio-
sa em sua juventude.

“Furiosa” faz volta épica ao “Furiosa” faz volta épica ao 
mundo violento de “Mad Max”mundo violento de “Mad Max”

Ex-atriz pornô revela Ex-atriz pornô revela 
sonho de ser árbitra: sonho de ser árbitra: 
“Vida me deixou esquecer ”“Vida me deixou esquecer ”
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